



**Stadt  
Luzern**

Stadtrat

## **Stellungnahme**

zum

### **Postulat**

### **Nr. 458 2004/2009**

von Sonja Döbeli Stirnemann  
namens der FDP-Fraktion  
vom 11. November 2008  
(StB 318 vom 22. April 2009)

**Wurde anlässlich der  
58. Ratssitzung vom  
4. Juni 2009 überwiesen.**

### **Vbl-Zonenplan an die städtischen Realitäten anpassen**

Der Stadtrat nimmt zum Postulat wie folgt Stellung:

Im Postulat wird festgestellt, dass sich die Zoneneinteilung des Tarifverbundes Luzern, Ob- und Nidwalden heute weitgehend an den Gemeindegrenzen orientiert. Deshalb soll die Zone 10, in welcher das Gebiet der Stadt Luzern heute liegt, auf den künftigen Ortsteil Littau erweitert werden.

Entgegen der im Postulat vertretenen Meinung ist der wichtigste Parameter bei der Festsetzung der Zonengrenze nicht die Lage der Gemeindegrenze, sondern die zurückgelegte Distanz vom Zentrum her. Auch unter diesem Aspekt kann der Stadtrat aber die Forderung des Postulates verstehen, ist die Distanz zwischen dem Bahnhof Luzern als Zentrum des Zonenplans und der Endhaltestelle Littau Gasshof der Linie 12 etwa gleich weit entfernt wie zum Beispiel die Haltestellen Büttenen oder Horw Zentrum, welche schon heute in der Zone 10 liegen. Es gilt in diesem Zusammenhang allerdings auch zu bemerken, dass die Zonenbildung innerhalb eines Tarifverbundes eine Aufgabe darstellt, bei welcher sich das Erreichen eines Konsenses immer äusserst schwierig gestaltet. Die heutige Einzonung der Gemeinde Littau berücksichtigt vor allem die Anbindung an den Seetalplatz mit der Linie 13, die dadurch innerhalb einer Zone bleibt. Nicht selten spricht auch die Umlagerung von finanziellen Abgeltungen gegen eine Verschiebung von Zonengrenzen. Da die Neuzonierung für die Stadt Luzern sowohl aus politischer Sicht als auch aus verkehrlichen Überlegungen

Stadt Luzern  
Sekretariat Grosser Stadtrat  
Hirschengraben 17  
6002 Luzern  
Telefon: 041 208 82 13  
Fax: 041 208 88 77  
E-Mail: [sk.grstr@stadtluzern.ch](mailto:sk.grstr@stadtluzern.ch)  
[www.stadtluzern.ch](http://www.stadtluzern.ch)

Sinn macht, setzt sich der Stadtrat beim ÖVL aber gerne für die geforderte Änderung der Zonengrenze ein.

**Der Stadtrat nimmt das Postulat entgegen.**

Stadtrat von Luzern

